
Landkreis Wesermarsch
Der Landrat

Landkreis Wesermarsch, Poggenburger Str. 15, 26919 Brake

An die Mitglieder des Gremiums Auskunft erteilt: Ines Mannagottera
als Protokoll Zimmer.: 239

Telefon: 04401 – 927 326
allen übrigen Kreistagsmitgliedern 04401 – 927 0 (Zentrale)
zur Kenntnisnahme Telefax: 04401 – 927 339

E-Mail: ines.mannagottera@lkbra.de

Brake, den 18.11.2015

Protokoll
zur öffentlichen Sitzung mit anschließendem nicht öffentlichen Teil

Gremium

Ausschuss für Wirtschaft und Tourismus
WiA/16/2015

am Montag,

16.11.15

Sitzungsdauer

16:30 bis 18:05 Uhr

Ort

Kreishaus, großer Sitzungssaal, Poggenburger
Straße 15, 26919 Brake 

Anwesend sind:
 
Stimmberechtigte Mitglieder
 
Kurt Winterboer Ausschussvorsitzender  
Hans-Dieter Beck Ausschussmitglied  
Diether Liedtke Ausschussmitglied  
Wolfgang Nieß Ausschussmitglied  
Meinrad-Maria Rohde stellv. Ausschussvorsitzender  
Christina-Johanne Schröder Ausschussmitglied  
Jürgen Sprickerhof Ausschussmitglied  
Daniel Stellmann Ausschussmitglied  
MdL Björn Thümler Ausschussmitglied  
Birgitt von Thülen Ausschussmitglied  
Manfred Wolf Ausschussmitglied  
 
Beratende Mitglieder (Grundmandat)
 
Jens Harders Ausschussmitglied  
 
Beratende Mitglieder
 
Sven Janßen Vertr. Kreisbehindertenbeirat  
 



von der Verwaltung
 
Ulla Bernhold Leiterin Ref. 16 - Gleichstellungsbeauftragte  
Thomas Brückmann Landrat  
Hans Kemmeries Erster Kreisrat  
Ines Mannagottera Leiterin Ref. 91 - Büro des Landrats  
Matthias Sturm FD 91 - Büro des Landrats, Protokollführung  
 
Gäste
 
Heidi Brunßen Kreistagsabgeordnete  
Walter Erfmann Kreistagsabgeordneter  
Christoph Muth Kreistagsabgeordneter  
Jens Wrede GF Wirtschaftsförderung Wesermarsch  

 

 

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:
 
1 Begrüßung und Feststellung der fristgerechten Ladung und Beschlussfähigkeit

2 Feststellung der Tagesordnung

3 Genehmigung des Protokolls

4 Einwohnerfragestunde

5 Vorstellung des neuen Geschäftsführers der Wirtschaftsförderung Wesermarsch
Vorlage: 2015/FD91/111

6 Bericht des Arbeitskreises Demografischer Wandel
Vorlage: 2015/FD91/114

7 Förderrichtlinie des Landkreises Wesermarsch - KMU
Vorlage: 2015/FD91/112

8 Teilergebnishaushalt Fachdienst 91 - Büro des Landrates für 2016
Vorlage: 2015/FD91/110

9 Verschiedenes
 

Öffentlicher Teil:
 
1 Begrüßung und Feststellung der fristgerechten Ladung und Beschlussfähigkeit

Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.
Er  stellt  fest,  dass  zur  heutigen  Sitzung  ordnungsgemäß geladen  wurde  und  der  Ausschuss 
beschlussfähig ist.

2 Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird ohne Einwände festgestellt.



3 Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll  über  die  Sitzung vom 08.06.2015 wird  in  der  vorliegenden Fassung einstimmig 
genehmigt.

4 Einwohnerfragestunde

- keine Wortmeldungen -

5 Vorstellung des neuen Geschäftsführers der Wirtschaftsförderung Wesermarsch
Vorlage: 2015/FD91/111

Herr Wrede stellt seine persönliche Situation und beruflichen Werdegang vor und formuliert erste 
Gedanken einer möglichen Schwerpunktbildung seiner Aufgaben und Erwartungen.

Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen.

6 Bericht des Arbeitskreises Demografischer Wandel
Vorlage: 2015/FD91/114

Die  Arbeitskreisvorsitzende  erläutert  die  mit  Tischvorlage  erarbeiteten  Handlungsfelder  zur 
festgestellten  Abwanderung  von  Frauen  bzw.  Rückgewinnung  abgewanderter  Frauen. 
Wünschenswert sei eine Koordinierungsstelle Frau und Wirtschaft. Zu gegebener Zeit wird hierzu 
ggf. ein Antrag formuliert. 

Herr  Kemmeries  weist  darauf  hin,  das  das  Thema  bereits  bei  der  Wifö  andiskutiert  wurde, 
zunächst jedoch die Nachbesetzung der GF-Position abgewartet werden sollte. Verstanden wurde 
der  Wunsch  als  zu  finanzieren  über  die  Wifö.  Herr  Wrede  ergänzt,  dass  bei  der  Wifö 
grundsätzlichen Interesse bestehe, dieses wichtige Thema anzugehen.

Frau  Bernhold  verweist  auf  die  bereits  längere  Diskussionsdauer  und  dankt  allen 
Unterstützer_innen für die geleistete Arbeit. Frau Schröder regt eine schnelle Lösung für 2016 an; 
die Förderung könne aber erst 2017 starten.

Nach  eingehender  Diskussion  im  Plenum,  Betonung  der  Wichtigkeit  für  die  demografische 
Struktur  der  Wesermarsch   und  eine  vorhandene  Abbildung  des  Themas  im 
Kreisentwicklungskonzept, besteht weitgehendes Einvernehmen, mit dem Thema zu starten und 
ein Konzept von der Wifö erstellen zu lassen.

Die hierzu bereits bestehenden Ausarbeitungen sind als Anlage beigefügt.

Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen.

7 Förderrichtlinie des Landkreises Wesermarsch - KMU
Vorlage: 2015/FD91/112

Frau Mannagottera teilt mit, dass die 500 Tsd. Euro gemäß gültiger Förderrichtlinie ausgeschöpft 
sind. Darüber hinausgehende Anträge könnten nur dann noch Berücksichtigung finden, soweit die 
tatsächliche Auszahlungssumme nach Auswertung der Verwendungsnachweise kleiner werde als 



die  geltende  gemachten  Ausgaben  gemäß  Antragstellung  und  Bewilligung.  Die  schriftliche 
Zusammenfassung ist als Anlage beigefügt.

Protokollanmerkung:
Die erbetene branchenspezifische Darstellung ist bereits dem Protokoll als Anlage beigefügt.

Die Mitteilung wird zur Kenntnis genommen.

8 Teilergebnishaushalt Fachdienst 91 - Büro des Landrates für 2016
Vorlage: 2015/FD91/110

Frau  Mannagottera  verweist  auf  die  bereits  mit  der  Einladung  versandten  Darstellungen. 
Nachfragen bestehen nicht.

Der Teilergebnishaushalt des Fachdienstes 91 – Büro des Landrates für 2016 wird zur Kenntnis 
genommen.

9 Verschiedenes

Herr  Kemmeries  berichtet  über  ein  Vorgespräch  mit  dem  ZVBN  bzgl.  der  Neuvergabe  des 
Linienbündels  Süd,  das  2018 ende und  dann  erneut  auszuschreiben  ist.  Es  wird  erneut  eine 
Vergabeausschreibung mit dem ZVBN hierzu angestrebt. Eine Anpassung des Nahverkehrsplanes 
sei  im  Mai/Juni  2016  erforderlich.  Mit  der  Vorabbekanntmachung  sei  für  Juli/August  2016  zu 
rechnen.  Das  Linienbündel  Nord  sei  erst  ab  Mitte  2019  fällig,  die  ersten 
Ausschreibungsvorbereitungen daher erst im nächsten Jahr zu beginnen.

Die  Frage  des  Vorsitzenden  Winterboer  nach  der  eventuellen  Erforderlichkeit  eines  neuen 
Bahngipfels wird durch das Plenum einvernehmlich verneint.

Landrat  Brückmann  erfragt,  ob  Bedenken  bestehen,  dass  Herr  Werde  auf  Grund  des  dort 
geplanten Tagesordnungspunktes auch im nicht-öffentlichen Teil anwesend sein könne. Dies wird 
einvernehmlich verneint.

 

__________________ __________________
Winterboer Sturm
Ausschussvorsitz Protokollführung


